



Espace modulaire
de création sonore.
David Letellier, architecte
Florian Brillet, modelleur.

SPECIAL INTERIEUR

ACTUALITE SOCIAL CLUB A PARIS
MUSEE EUCHARISTIQUE A PARAY LE MONIAL
ATELIER DE XAVIER VEILHAN A PARIS
APPARTEMENT TEMOIN DE BOIS LE PRETRE
CONCOURS CONSERVATOIRE DE MUSIQUE A SOISSONS
DOSSIER **L'IMAGE EN PROJET**
REFERENCE 2607 LOGEMENTS A BRON-PARILLY
DETAILS SURELEVATIONS
SCENOGRAPHIE TEAM 10

É. DOM - 26 € - Canada - 36 \$ Can - Nouvelle Calédonie - 2800 CFP -
Polynésie - 3350 CFP - ISSN 0998-4194 - Imprimé en France / Printed in France



PRIX

Le hall du ministère de la Culture lors de l'annonce du palmarès.



LE PALMARES DES NAJA 2008

La ministre de la Culture et de la Communication Christine Albanel a annoncé le 20 mars la liste des lauréats 2007-2008 des Nouveaux albums des jeunes architectes et des paysagistes. Pour cette quatrième session, les deux métiers ont été regroupés afin d'affirmer leur complémentarité. Au final, vingt équipes ont été sélectionnées comme répondant avantagement aux problématiques architecturales, urbaines et paysagères contemporaines. Les 15 architectes sont : 3BOX - Jonathan Bruter et Pacôme Bommier ; Pierre Audat ; Cyrille Berger ; Olivier Boucheron ; Vladimir Doray ; Dorell Ghotmeh Tane Sarl d'Architecture - Dan Dorell, Lina Ghotmeh et Tsuyoshi Tane ; Drop Architectes - Olivier

Charles, Antoine Cordier, Arnel Neouze et Jacques Gelez ; Franklin Azzi Architecture - Franklin Azzi ; Raphaël Gabrion ; H2O Architectes - Charlotte et Jean-Jacques Hubert ; Marchi Architectes - Adélaïde Marchi ; Muoto Architectes - Yves Moreau ; SAM Architecture - Stefan Matthys et Boris Schneider ; Scape - Alessandro Cambi, Ludovica Di Falco, Francesco Marinelli et Paolo Mezzalama ; Triptyque - Gregory Bousquet, Carolina Bueno, Olivier Raffaelli et Guillaume Sibaud. Les gagnants comptent cinq paysagistes : Atelier du Serpenteire - Valentine Ader et Clotilde Viellard-Buchet ; Emma Blanc ; Office of Landscape Morphology - Philippe Coignet ; Xavier Perrot ; Bas Smets.

JOSEPH BELMONT, 1928-2008



La promotion 2008-2009 des NAJA portera le nom de Joseph Belmont, décédé le 13 mars dernier. Cet architecte devenu grand commis de l'Etat était né en 1928 à Grenoble. Diplômé en 1952, il sera successivement architecte en chef des Bâtiments civils et Palais nationaux (1956), architecte en chef des résidences présidentielles à partir de 1958, du Général de Gaulle à la fin du septenat

de Giscard, puis architecte conseil du ministère de l'Équipement en 1970. En 1978, il est nommé directeur de l'Architecture, service alors attaché au ministère de l'Environnement et du Cadre de vie. C'est dans ce cadre-là qu'il conçoit les premiers Albums de la Jeune Architecture. Au début des années 1980, il devient président de l'Établissement public d'aménagement de La Défense (1982-1985) avant de devenir conservateur du

domaine national du parc de Saint-Cloud (1982-1992). Il était également président de la Société des Amis de Jean Prouvé dont il fut l'un des collaborateurs notamment, en 1960, pour la réalisation de l'église du Sacré-Cœur de Bonnecouse à Aussillon. Tout au long des années 1980 et durant la première moitié de la décennie 1990, Joseph Belmont influencera durablement les grandes orientations de la politique architecturale française, ses choix, ses tendances dominantes et ses évolutions profondes. Il joua ainsi longtemps un rôle de premier plan à la MIQCP qu'il a présidé de 1988 à 1994. Il sera très actif dans la conduite des Grands projets mitterrandiens, en particulier la Grande Arche de la Défense et la Bibliothèque nationale. De Dominique Perrault à Massimiliano Fuksas, en passant par Francis Soler, Christian Hauvette, Michel Macary, Philippe Chaix et Jean-Paul Morel, les plus célèbres des architectes qu'il aura alors accompagnés et soutenus au début de leur carrière lui ont rendu hommage dans un ouvrage publié à la fin de l'année 2006 aux éditions PC sous la direction de Christine Desmoulins sous le titre *Joseph Belmont, parcours atypique d'un architecte*.

GRAND PARIS

L'Élysée a procédé à des remaniements au sein du gouvernement. Parmi les six Secrétaires d'Etat nouvellement nommés chargés du Grand Paris, on remarque l'arrivée auprès du ministre d'Etat, ministre de l'Écologie, de l'Énergie, du Développement durable et de l'Aménagement du territoire de : M. Christian Blanc, pour le Développement de la région capitale et M. Hubert Falco pour l'Aménagement du territoire.

PRIX DEPARTEMENTAL

À l'initiative du CAUE des Bouches-du-Rhône, a été organisé le premier prix départemental de l'architecture, de l'urbanisme et du paysage. Le jury a examiné 66 dossiers et décerné un Grand prix, un prix spécial et trois mentions.

C'est la médiathèque de Carnoux-en-Provence, de l'Atelier Fernandez & Serres (voir amc n°173, octobre 2007) qui a été déclarée lauréate du Grand Prix départemental. Les trois mentions ont été décernées respectivement à la villa A à Marseille de Bonte et Migozzi ; le laboratoire Aster à Aix-en-Provence, de Christophe Gulizzi, le gymnase Emile-Zola à Aix-en-Provence de l'Atelier de la rue Kléber avec Valérie Decot et Jean-Luc Rolland. Enfin, la salle de danse du Valboisé à Saint-Martin-de-Crau de Jérôme Apack a reçu le prix spécial du jury. 22 réalisations ont été sélectionnées pour figurer dans la publication du prix par le CAUE des Bouches-du-Rhône. www.caue13.org

EXPOSITION UNIVERSELLE

L'architecte Jacques Ferrier avec le scénographe Rued Baur, l'équipe du laboratoire IRB, sont les lauréats pour la construction du Pavillon Français à l'Exposition universelle qui se tiendra à Shanghai en 2010. L'édifice apparaît comme en suspension sur un miroir d'eau et il abrite dans une mantille de béton un jardin.